
 

 
Protokoll der SEB-Sitzung am 17. Oktober 2019 
 
Anwesende: SEB-Vorstand: Herr Ezel (Vorsitzender) 

Frau Nolte 
Frau Dirks 
Herr Schreiber 
 

Schulleitung:  Herr Engel 
Herr Irnich 
 

Gäste: Frau Schwarz (Kioskverein) 
 

Elternbeiräte und deren Stellvertretende der Klassen / Kurse  
 
Beginn: 19.35 Uhr   Ende: 21.58 Uhr 
 
TOP 1 – Begrüßung, Protokoll  
Herr Ezel eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
 
Das Protokoll der letzten SEB-Sitzung vom 12.06.2019 wird in der vorliegenden Form 
genehmigt. 
 
TOP 2 – Bericht des Vorstandes  
 
Herr Ezel berichtet von der Arbeit des SEB-Vorstandes. Der SEB Vorstand trifft sich 
regelmäßig (etwa alle 4 Wochen) mit der Schulleitung und bespricht aktuelle Themen. 
Ein wichtiges Thema der letzten Sitzungen waren der „Humboldtgeburtstag“ (s. späterer 
Beitrag) und das Mobilitätskonzept. 
Außerdem war und ist der Vorstand an vielen Veranstaltungen beteiligt 
 
TOP 4 Wahl der Elternvertreter(innen) in der Schulkonferenz, Teil I 
 
Dieser TOP wird mit dem Einverständnis aller vorgezogen. 
 
Herr Ezel erläutert zunächst das Gremium der Schulkonferenz. Diese aus acht 
Vertreter(innen) der Lehrerschaft und jeweils vier Vertreter(innen) der Eltern- und der 
Schülerschaft sowie der Schulleitung zusammengesetzte Konferenz ist das Organ 
gemeinsamer Beratung und Beschlussfassung der Schulgemeinde. Sie berät wichtige 
Angelegenheiten der Schule. 
Hierzu gehörten in der Vergangenheit z.B. Themen wie die Hausordnung und der Wechsel 
von G8 auf G9. Aktuelles Thema ist u.a. das derzeit im Rahmen eines Arbeitskreises in 
Ausarbeitung befindliche Fahrtenkonzept, welches noch final in der Schulkonferenz 
verabschiedet werden muss. Eine außerordentliche SEB Sitzung hatte u.a. diesbezüglich am 
12.06.2019 stattgefunden. 
Die Entscheidungs- und Anhörungsrechte sind in den §§ 128ff, Hessisches Schulgesetz 
geregelt. 
Seitens der Eltern- und Schülerschaft können auch Nichtmitglieder der Eltern- und 
Schülervertretung gewählt werden. 
 
Den Wahlausschuss bilden Matthias Franz als Wahlleiter und Tamara Hepting als 
Schriftführerin. 
 



 
Bewerber sind: 
• Thomas Ezel 
• Anke Maria Nolte 
• Götz Lautenbach 
• Julia Morgenroth 
• Swaantje Dirks 
• Janine Corterier 
• Jeanette Rewolinski 
• Lars Walz 
 
TOP 3 – Bericht der Schulleitung Teil I 
 
Während die Wahlzettel für die Wahl der Elternvertreter(innen) für die Schulkonferenz erstellt 
werden, wird der erste Teil des Berichts der Schulleitung eingeschoben. 
 
1. Herr Engel berichtet kurz vom diesjährigen Abiturjahrgang. 207 Schülerinnen und
 Schüler sind in diesem Jahr zum Abitur angetreten und 199 haben es bestanden. 
 Herr Engel teilt mit, dass der Abiturjahrgang besser abgeschnitten hat, als der 
 Landesdurchschnitt und erzählt kurz von der diesjährigen Verabschiedung der 
 Abiturienten/Abiturientinnen im Kurhaus. 
 
2. Einschulung August 2019: Herr Engel berichtet, dass 269 neue Schülerinnen und 
 Schüler in die 5. Klasse eingeschult wurden, so dass erneut neun 5. Klassen gebildet 
 wurden. 
 
3. Kollegium: Es gibt wenig Veränderungen im Kollegium. Ein Kollege hat an eine 
 andere Schule gewechselt und einige Kolleginnen sind in diesem Schuljahr aus der 
 Elternzeit zurück. Die Unterrichtsversorgung ist gut. 

 

4. Baustelle Fröhlingstraße: Herr Engel berichtet, dass die Baustelle in der Fröhling-
 straße bis etwa Februar 2020 bleiben wird, aber bisher die An- und Abfahrt zur 
 Schule weitestgehend unproblematisch und ohne große Einschränkungen erfolgen 
 konnte trotz der Sperrung der Durchfahrt durch die Fröhlingstraße. 
 Nach Fertigstellung des Rückbaus der Fröhlingstraße verbleiben lediglich 99 
 Parkplätze, was problematisch gesehen wird. 
 
5. Schulmobilitätskonzept: Zur Verknüpfung und Optimierung der einzelnen Verkehrs-
 arten soll in Bad Homburg ein umfassendes Mobilitätskonzept erstellt werden. Der 
 Fokus liegt dabei auf den Mobilitätsarten des Umweltverbundes ÖPNV, Fuß und Rad. 
 Bestehende Planungen, wie die RTW, die U2-Verlängerung und das Radverkehrs-
 konzept sollen ebenso wie technische Innovationen, z.B. E-Mobilität, mitberücksichtigt 
 werden. Aus dem Mobilitätskonzept können Empfehlungen für nachhaltige Siedlungs-
 konzepte abgeleitet werden. Als problematisch wurde die Situation in Bezug auf die 
 Versorgung mit Fahrradwegen erachtet. 
 
 Erste Gespräche der umsetzenden Organisation mit Schul-, Schüler- und Eltern-
 vertretern hatten bereits stattgefunden und eine Befragung der Schüler und 
 Schülerinnen wurde vorbereitet. Die Schüler und Schülerinnen konnten - nach Erlaubnis 
 zur Teilnahme durch die Eltern – in der Schule an einer Online-Befragung teilnehmen. 
 
TOP 4 – Wahl der Elternvertreter(innen) in der Schulkonferenz, Teil II 
 
Die Wahlzettel zur Wahl der Elternvertreter(innen) zur Schulkonferenz werden ausgeteilt. 



 
Es wird kurz ein Beitrag von Frau Megan Schwarz vom Kioskverein eingeschoben mit dem 
Aufruf für einen benötigten Minijobber zur Unterstützung im Kiosk der HUS. 
 
TOP 3 – Bericht der Schulleitung, Teil II 
 
6. Herr Engel berichtet kurz vom Humboldt-Geburtstag und der Feier 250 Jahre 
 Humboldt. In Zusammenarbeit mit einem Bad Homburger Künstler und dem Kunst-
 leistungskurs der HUS ist eine Statue entstanden, die im Rahmen der Feierlichkeiten 
 enthüllt wurde und nun auf dem Schulgelände der HUS steht. 
 Es wird ein Dank an den Förderverein und die Sponsoren ausgesprochen, die dieses 
 Projekt unterstützt haben. 
 Herr Irnich weist darauf hin, dass ein Aktionsshirt anlässlich des Humboldtgeburtstages 
 gedruckt wurde, welches für 10,00 EUR erhältlich ist. 
 
7. Es soll von allen Schülerinnen und Schülern Kopiergeld in Höhe von 5,00 EUR 
 eingesammelt werden. Das letzte Mal wurde vor 2 Jahren Kopiergeld von den Eltern 
 eingesammelt. 
 
8. Es folgt ein Kurzbericht zur Auftaktveranstaltung Schulentwicklungsarbeitsgruppe 
 „Medienkonzept für die HUS“ 
 Um die vorhandenen Mittel aus dem Digitalpakt zum gegebenen Zeitpunkt abschöpfen 
 zu können, gelte es für die HUS ein Konzept zu erarbeiten, welches die gewünschten 
 Anschaffungen im Bereich Digitalisierung curricular verankere. Hierzu sei eine Bestands-
 aufnahme des Status Quo (Hardware und Anwendungen, positive und negative 
 Erfahrungswerte) und der Zukunftsvisionen innerhalb der Schulgemeinde 
 (Fachbereiche, Eltern, Schüler) notwendig und solle mit der Auftaktveranstaltung ange-
 stoßen werden. In der ersten Projektphase gehe es vornehmlich um die Teambildung 
 und Definition des Arbeitsprozesses. Das nächste Treffen findet am  06.11.2019 um 
 17.00 Uhr im Konferenzraum im dritten Sock statt. 
 
9. Auf Frage eines Elternteils, wie in der HUS mit dem Globalen Klimastreik am 
 29.11.2019 umgegangen wird, weist Herr Engel auf die klare Vorgabe des Hessischen 
 Kultusministeriums hin und darauf, dass Fehlstunden der Schüler und Schülerinnen für 
 fridays for future bzw. den globalen Klimastreik als unentschuldigte Fehlstunden ge-
 wertet werden. 
 
10. Herr Irnich gibt ein paar grundsätzliche Erläuterungen zur Stundenplanung und zum 
 Vertretungsplan. Grundsätzlich gilt es, bei Ausfällen Lehrer vom Fach einzusetzen. In 
 den Unterstufen wird darauf geachtet, dass höchstens Randstunden mal ausfallen und 
 möglichst keine Lücken im Stundenplan bestehen. Schwierig seien Abwesenheiten im 
 Rahmen der Elternzeit und die diesbezügliche Vertretung gerade auch bei kurzen Zeit-
 räumen 
 
TOP 4 – Wahl der Elternvertreter(innen) in der Schulkonferenz, Teil III 
 
Es wird die Anzahl der Wahlberechtigten festgestellt und es erfolgt die Stimmauszählung. 
 
Als Vertreter wurden gewählt: 
1. Anke-Maria Nolte (30 Stimmen) 
2. Thomas Ezel (24 Stimmen) 
3. Lars Walz (23 Stimmen) 
4. Julia Morgenroth (18 Stimmen) 
 
Als Stellvertreter wurden gewählt: 
5. Janine Corterier  



6. Götz Lautenbach  
7. Swaantje Dirks  
8. Jeanette Rewolinski 
 
TOP 5 – Wahl der Delegierten für die Wahl des Kreiselternbeirats 
 
Die Wahl des Kreiselternbeirates findet am 27.11.19 um 19:00 Uhr in der Mensa der HUS 
statt. 
 
Als Delegierte wurden per Akklamation gewählt: 
Thomas Ezel 
Anke-Maria Nolte 
Sven Schreiber 
Ralf Ludwig 
 
TOP 6. - Verschiedenes 
 
Hier gab es diesmal keine Punkte 
 
 
 
Swaantje Dirks 


